
! ! ! !本届澳网开赛以来，赛场上的
莎娃“沉默”不少。原来，去年年底
!"#$国际女子职业网球协会）开始
试行“禁止球员喊叫”的规则，本届
澳网成为新规则推出后的首个大满
贯赛事。尽管澳网并未制定出具体
细则来限制选手尖叫声。但球场上，
像莎娃这样的“尖叫姐”们却还是在
比赛中做出了一些改变。

成赛场“噪声污染”
女子网坛一向是“噪声污染”的

重灾区，关于球员们在场上比赛时
是否可以以及被允许喊叫的问题，
在近几个赛季不断被提出。
小威、莎拉波娃和阿扎伦卡是

当今女子网坛尖叫派的代表人物。
伴随着一阵阵急促而尖锐的叫声，
是“尖叫姐”莎娃一拍拍势大力沉的
击球。有“好事者”曾用数据证实了
莎娃叫声的可怕———莎拉波娃能制
造出 %&'分贝的音效，相当于小型
飞机降落时发出的噪声。

与莎娃师出同门的阿扎伦卡，
同样具备师姐的犀利武器———尖
叫！而且莎娃的尖叫是短促有力型，
阿扎伦卡却属于“内功深厚”气韵绵

长的那一个。从引拍开始，击球瞬
间突然爆发，伴随着球的飞行轨
迹，阿扎伦卡的尖叫一直要持续到
对手击球。

近年来，不断有人给 !"#提
建议，希望禁止球员在场上高声呐
喊，或限制呐喊声的分贝，曾赢得七
座大满贯冠军奖杯的纽康就认为，
莎拉波娃的吼叫已属“犯规行为”。
更有选手强调：“听到尖叫声我认为
她会用力击球，让球速更快一点。结
果她击球时根本没用那么大的力
量，害得我总是提前引拍。”

优雅的英国人恐怕是最看不惯
女孩子大吼大叫，四大满贯中，对于
反对女选手尖叫呼声最高的也是温
网。全英草地网球俱乐部首席执行官
伊恩·里奇认为，尖叫声在毁掉网球，
越来越多的球迷向赛事主办方投诉，
“我们都不想再听这样的声音了。”

叫得越响越厉害
女网赛场上尖叫声此起彼伏，

“如果一名打球时叫声很大的球员
获得一些成绩，其他人开始模仿是
一种很自然的事情。”美国心理学教
授西蒙曾研究过这种趋势，他表示：

“女子球员比赛时发出声音的分贝
一直在增长。”体育学博士尼瑞称，
有些球员在发球和正手回球时尖叫，
球的时速可以增加四五英里。“因为
你尖叫的同时也增强了你的肌肉活
化，我们也认为尖叫让心理更加放
松。”不过目前这些理论，并没有足
够的数据支撑。

口水之争未平息
尽管迫于 !"#压力，选手们

在澳网中叫声有所收敛，但对于禁
声令，诸位“尖叫姐”却始终反对。莎
拉波娃在接受采访时表示：“一旦有
些东西是你从儿时养成的习惯，再
强迫去改变未免太不人道”，而阿扎
伦卡今年更是猛烈炮轰质疑她喊叫
的记者“你才应该闭嘴”，她表示：
“我从小打球就会发出声音，让我不
喊真的不行。”
有趣的是，对于莎娃和阿扎伦

卡的“失声”，不少球迷也不太适应。
在他们眼中，选手的尖叫可以增加
比赛的刺激性，没了尖叫的比赛就
好像少了调味剂的菜肴，“像看电影
时关了音效，效果显然打折不少。”

本报记者 厉苒苒
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! ! ! !上视五星体育频道今天

!"时 #$分将转播英超斯旺西

与托特纳姆比赛实况! 明晨 $

时将转播切尔西与曼联比赛实

况!! 时将转播西甲莱万特与

巴塞罗那比赛实况!% 时将转

播马德里竞技与塞维利亚比赛

实况"

央视五套明晨 #时将转播

斯诺克大师赛奥沙利文与塞尔

比决赛实况!& 时将转播澳网

第四轮比赛实况"
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! ! ! !叶宝爱和叶宝伊是一对只有 0

岁的双胞胎，算上翘起的小辫子，个
头也没比乒乓台高多少，对手邹文
伟、邹建伟是一对年近半百的双胞
胎，足足比姐妹俩大 /&岁。一小一大
两对双胞胎，虽然被安排在场地最角
落的一张球台上对决，却吸引了最多
观众来围观喝彩。

新民晚报“红双喜”杯迎新春乒
乓球公开赛今年首次设立双胞胎组
比赛，有 %/对来自各地的双胞胎前
来报名。昨天是比赛日，姐妹俩跟着
外婆和爸爸特地从南昌赶来。
别看两个小家伙只有 0岁，挥起

拍来有板有眼，观赛的叔叔、阿姨连
声叫好，就连一旁观战的前亚洲冠军
唐薇依也说两个孩子有灵气。
“大宝和二宝在南昌市体校学乒

乓球不到一年。不过，她俩在妈妈肚
子里就听着乒乒乓乓的声音长大，孩
子喜欢乒乓可能和这有关系。”外婆
介绍，-个月大的时候，妈妈说挥拍，
两个孩子就能像模像样比划出击球

的动作。
原来，一双女儿的妈妈是著名国

手、现国家二队教练张琴。怀两个孩
子时，张琴还在江西省乒乓队执教。
那会，她天天挺着大肚子在乒乓房带
队员训练。女儿出生后，张琴入选国
家队教练组，到北京工作，和家人聚
少离多。“张琴一年很少回家，现在隔
两周，我会带孩子去北京看妈妈。”叶

爸爸说，两个孩子在国家队很受欢
迎，像蔡振华、施之皓都特别喜欢两
个小家伙。训练之余，李晓霞、王皓、
刘诗雯这些大腕还会陪她俩打球。
昨天，姐妹俩输了球。二宝走下

赛场就埋怨姐姐，为什么球没发好。
叶爸爸说：“两个孩子，大宝爱读书，
二宝打球有灵气，各有特色。我们希
望她俩能自由发展。”

叶爸爸说，刚开始，二宝输球还会
摔拍子，爸妈问她为什么要这么做，二
宝答：“我就是想赢球。”“我和她妈妈
一方面很开心，女儿有激情才能把球打
好；另一方面，又要和她沟通，不能在球
场上使性子，要平和地对待输赢。”

赛后记者问姐妹俩最喜欢哪个
乒乓国手，二宝笑着说：“妈妈。”

本报记者 钟喆

! ! ! !本报讯（记者 许明）昨晚，记者
从有关方面获悉，申花已于昨天就新
赛季注册一事与上海足协取得沟通，
明天就将正式递交注册材料，此前闹
得沸沸扬扬的西迁风波告一段落。此
外，关于申花股权调整一事，相关各
方正在积极推进中。

%月 %'日是中国足协规定的中
超俱乐部新赛季材料递交截止日。不
过，申花方面由于种种原因，未按时
递交材料，为此特向中国足协发去了
“延期提交准入材料”的申请，中国足
协也在第一时间书面回复了申花，同

意申花延期至本月 *'日前在上海完
成注册。
据记者了解，困扰申花延期注册

的原因，除了此前在操作西迁，而基
本确定留沪后，则牵扯到一些材料的
准备，如球员薪酬状况证明等，由于
球队此前一直在昆明集训，回沪后不
久又飞赴西班牙拉练，在准备这些需
要当面公证的材料时遇到了障碍。不
过截至上周五，这些材料已陆续到
位，申花方面昨天下午与上海足协相
关负责人取得了联系，并告知准备在
下周一正式递交注册，上海足协在初

审之后也会在下周晚些时间将材料
转交中国足协。
上海足协秘书长隋国扬今天上

午表示，目前为止申花还未向足协递
交注册材料。“如果他们能在上海注
册，当然是件好事”。
西迁风波告一段落，申花的股权

调整一事也在积极推进中。据本报记
者了解，近期包括申花现有投资人在
内的几大股东，和可能的新投资人始
终在进行沟通，最终的结果也将保证
上海申花在新赛季有一个良好的发
展环境。

新民晚报“红双喜”杯今年特设双胞胎组，一对
6岁姐妹花挥拍上阵吸引眼球———

在妈妈肚子里就听乒乓球声

西迁风波平息 股权调整推进

申花明递交新赛季注册材料

禁声令下澳网女子比赛变安静了

“尖叫姐”失声好憋屈
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! ! ! !本报讯（记者 黄永顺）李娜在澳网的状态渐入佳境，她今天
上午女单第四轮比赛中，直落两盘轻取俄罗斯选手马卡洛娃，强势
晋级八强，并将与意大利老将佩内塔进行四分之一决赛。
经历上一轮惊魂之战后，李娜今晨发挥正常，凭借击球的力量

和落点占据上风，随着比赛进行，李娜火力全开，越打越得心应手。
首盘，李娜两度破发，0比 *顺利拿下。第二盘，李娜彻底压制住对
手，连续 )次破发，比赛中几次露出打出制胜球后的微笑，最终送
给对手一个 0比 &。这样从第一盘后半阶段开始，李娜连胜 -局，
全场比赛只用了 '-分钟。
李娜获胜后在场边接受采访时说：“今天我没有遇到两天前救

赛点那么惊险的情况，天气条件更适合打网球比赛。”当主持人提
及教练卡洛斯时，李娜也是微笑着回答：“上一场比赛确实让他很
生气。不过我想今天我的表现应该能让他满意吧。”
李娜下一场将对阵比她早一天出生的意大利老将佩内塔。最

后主持人提到了现场为李娜助威的许多中国球迷，李娜风趣反问：
“那么澳大利亚球迷呢？”此话引来现场观众的一片掌声。

上午直落两盘
轻取马卡洛娃
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